
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 18 del 16.11.2020

L'anno 2020, il giorno 16 del mese di novembre alle ore 15.00 si è riunita, in modalità videoconferenza, la I
Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente. Ai sensi del vigente
Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P CAPPELLINI Elena Capogruppo P

BERNO Gianni Capogruppo P MOSCO Eleonora Componente P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG BETTELLA Roberto Componente P

SCARSO Meri Capogruppo A TISO Nereo Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P LUCIANI Alain Componente A

PELLIZZARI Vanda Capogruppo A SODERO Vera Componente P

CAVATTON Matteo Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A

BITONCI Massimo Capogruppo AG *RUFFINI Daniela Consigliera P

*RAMPAZZO Nicola delega RUFFINI Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione:
- l’Assessora ai Servizi Demografici e Cimiteriali, Decentramento Francesca Benciolini;
- il programmatore/analista del Settore Servizi Informatici e Telematici ing. Massimo Beltramin (delegato dal
Capo Settore ing. Alberto Corò);
- il Commissario Principale del Coordinamento operativo del Corpo di Polizia Locale Dott. Fabio Varotto.

E’ presente, inoltre, l’uditrice presso la I Commissione Lucia Polese.

Segretari presenti: Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore 15:08 il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza  del  numero  legale,  dichiara aperta  la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• “Stato attuale del sistema di videosorveglianza cimiteriale”.

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Apre la seduta  con l’appello nominale dei componenti delle
Commissioni al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Introduce l’argomento dell’Ordine del Giorno precisando che in occasione del periodo di
commemorazione dei defunti, l’Amministrazione ha accelerato l’esecuzione del progetto di
videosorveglianza  dei  siti  cimiteriali  mediante  l’installazione  di  51  telecamere  delle  54
previste dal piano.
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Lascia la parola al dott. Varotto della Polizia Locale per illustrare le modalità di esecuzione
del progetto.

Commissario 
Principale 
Polizia Locale
Dott. Varotto

Ringrazia  e  informa  che  tutte  le  54  telecamere  previste  nel  progetto  sono  state  già
installate e collegate con il sistema di videosorveglianza. Pertanto tutto l’impianto previsto
dal  progetto di  videosorveglianza dei  cimiteri  è stato completato ed è perfettamente in
funzione.
Precisa che le telecamere adibite esclusivamente alla sorveglianza dei cimiteri sono 45
mentre  le  rimanenti  9  sono  state  installate  in  prossimità  di  alcuni  siti  cimiteriali
comprendendo la ripresa di una area, cimiteriale e non, più ampia (strade, muri di cinta,
parcheggi, accessi secondari).
Fa  presente che ognuno dei  15 Cimiteri  cittadini  periferici  è  collegato  da almeno due
dispositivi di videosorveglianza che controllano sia l’area interna che quella esterna al sito
cimiteriale.
Tutte le  riprese sono immediatamente  registrate sul  server  della  Centrale  Operativa  e
possono essere estrapolate in caso di necessità.
Specifica  che  solamente  per  i  cimiteri  di  Terranegra,  di  Camin  e  delle  Granze,  per
questione  di  connettività,  registrano  in  modalità  locale  e  per  scaricare  le  immagini  è
necessario recarsi sul sito dove è installata la telecamera ed estrarre i dati dalla scheda.
Ricorda  che  tutto  il  sistema  di  videosorveglianza  cimiteriale  è  collegato  alle  Centrali
Operative della  Polizia Locale, della Polizia di Stato, dei Carabinieri  e della Guardia di
Finanza. 

Alle ore 15,17 si collega il consigliere Moneta Carlo Roberto.

Presidente 
Tarzia

Chiede  quali  sono  le  caratteristiche  e  la  tipologia  delle  telecamere  che  sono  state
installate. 

Alle ore 15.20 si collega il consigliere Cusumano Vincenzo.

Programmato
re/analista  
Settore SIT 
ing. Beltramin

Precisa  che  tutte  le  telecamere  installate  presso  i  siti  cimiteriali  hanno  le  stesse
funzionalità  e  caratteristiche  di  quelle  facenti  parte  del  Lotto  2  del  sistema  di
videosorveglianza “Padova Città sicura”.
Si tratta quindi di apparecchi digitali, full HD, a 3 megapixel con scansione progressiva per
catturare immagini ad alta risoluzione, con obiettivo varifocale motorizzato, la visione di
60° notturna e le più aggiornate caratteristiche specifiche come sensibilità colore, frame e
altre specifiche tecniche.

Assessora 
Benciolini

Saluta e ribadisce che con questo progetto l’Amministrazione ha voluto dare risposta ai
cittadini e alle cittadine che hanno segnalato varie situazioni di disagio sia all’interno che
nell’area parcheggio dei cimiteri cittadini. Informa che in alcune situazioni si è verificato
anche lo scasso delle automobili dei visitatori.
Fa  presente  che  con  la  collaborazione  del  Settore  Servizi  Demografici  e  Cimiteriali,
Decentramento sono stati  stanziati  150 mila euro per le  spese relative ai  collegamenti
delle videocamere.
Esprime  viva  soddisfazione  per  la  fattiva  collaborazione  tra  i  vari  Settori  comunali
nell’esecuzione del progetto.
Informa che in  questi  ultimi  anni,  non essendoci  un servizio di  custodia fissa, nei  vari
cimiteri cittadini è stata garantita una presenza di un incaricato in determinate fasce orarie.
Prossimamente sarà pubblicato un bando per affidare il servizio di custodia, che non è
stato possibile pubblicare prima a causa dell’emergenza sanitaria.

Bettella Chiede se entrambi i cimiteri di Voltabarozzo, (quello vecchio in via Vecchia e quello nuovo
in via Tron), sono dotati di sistema di videosorveglianza.

Varotto Risponde  che  in  entrambi  i  cimiteri  sono  state  installate  le  telecamere  per  la
videosorveglianza, più precisamente ognuno dei due siti è dotato di 4 dispositivi, due che
controllano l’area interna e due quella  esterna. Tutte le telecamere sono perfettamente
funzionanti.

Ruffini Chiede all’Assessora se sono previste delle assunzioni con il profilo di custode di cimitero
e che tipo di bando sarà pubblicato e quali professionalità saranno richieste.

Assessora 
Benciolini

Evidenzia  come tre  anni  fa  non vi  era  un  servizio  di  custodia  bensì  alcuni  operai  del
Cimitero Maggiore effettuavano di volta in volta un presidio saltuario girando in tutti i siti.
Successivamente  con  specifici  progetti  rivolti  ai  lavoratori  iscritti  nelle  liste  dei  lavori
socialmente utili è stato garantito, in determinate fasce orarie, un vero e proprio sevizio di
custodia e lo svolgimento di piccoli lavori di riparazione/manutenzione.
Informa che nei prossimi mesi uscirà un bando specifico di esternalizzazione del servizio
di custodia dei cimiteri.

Pillitteri Chiede quante telecamere sono state installate presso il Cimitero dell’Arcella.

Varotto Risponde che nel  cimitero  dell’Arcella  vi  sono tre telecamere per  la  videosorveglianza
interna e una per il parcheggio a servizio del cimitero.

Pasqualetto Chiede quali sono i risultati raggiunti con questo progetto.

Varotto Riferisce che le nuove installazioni di telecamere contribuiscono a implementare il sistema
totale  di  videosorveglianza  della  città  che  consta  di  732  telecamere  comprese  quelle
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dedicate alle zone a traffico limitato, alle corsie dei bus e al controllo semaforico.
Come Settore Polizia Locale il risultato è un più ampio controllo del territorio.

Mosco Chiede come e quando sono visionate le registrazioni delle telecamere.

Commissario 
Varotto

Risponde  che  non  è  possibile  visionare  tutte  le  registrazioni  delle  telecamere,  ma
evidenzia che ogni giorno, a seconda delle necessità, sono attenzionate particolari zone
della città, per esempio il centro storico. In ogni caso è sempre possibile accedere alle
immagini registrate di ciascuna telecamera.
Informa che nel 2019 sono state ricevute 450 richieste di estrazione di immagine registrate
dal sistema di videosorveglianza per le indagini relative a eventi regolarmente denunciati
alle Autorità Giudiziarie.

Presidente Chiede al Commissario Varotto se nel futuro sarà possibile organizzare una visita presso
la Centrale Operativa per visionare il sistema del sistema di videosorveglianza.

Commissario 
Varotto

Risponde che sarà possibile una visita dopo la conclusione di alcuni lavori prettamente
tecnici (migrazione di dati tra due software).
Precisa che nella visita potranno essere visti a video tutte le funzionalità del sistema di
videosorveglianza.
Evidenzia  che  entrambi  i  lotti  (lotto  1  e  lotto  2)  previsti  dal  progetto  del  sistema  di
videosorveglianza sono stati completati.
Informa  che  è  in  corso  la  definizione  un  ulteriore  lotto  di  natura  straordinaria  (extra-
progettuale),  che  prevede  l’installazione  di  20  telecamere  in  zona  Duomo,  piazza  De
Gasperi, Parco delle Farfalle, via Perosi.

Presidente 
Tarzia

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa la
seduta alle ore 15:38.

Il Presidente della I Commissione consiliare 
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga
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